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市人大代表莅临阳光花苑
2月2日，郑州市人大代表第二组全体成

员在组长韦强启的带领下莅临阳光花苑参观
指导。郑煤集团、郑州煤电及煤电长城公司
等相关领导陪同考察。

市人大代表对阳光花苑、郑煤集团办公
大楼建设工作取得的成果给予充分肯定，对
郑煤集团高起点、高标准建设的创新举措给
予高度评价，对阳光花苑提倡节能建筑，严
把质量关的严谨态度给予赞扬，并对如何
促进集团化建设与城市化进程协调发展，
完善阳光花苑社区服务体系，提出了更高的
标准。 杨勇

红星·蚂蚁SOHO一卡难求
1月30日，红星美凯龙集团红星地产1号

力作——红星·蚂蚁 SOHO 精装样板房品鉴
会暨新闻媒体见面会在红星美凯龙2期商场
隆重举办。红星·蚂蚁 SOHO 以其优越的资
源优势和稀缺的高品质特质，使得该项目具
备了宜居、宜商、宜投资的价值卖点，让到场
的每一位来宾都对红星·蚂蚁 SOHO 项目充
满了期待。

据悉，成功办理该项目 VIP 增值卡即可
自动获得3080元充值，更尊享每月1080元增
值优惠，办理越早，增值越多。

李娟

北京盛联阳年会盛大举行
1月29日晚，“梦想起飞 有你同行·北京

盛联阳2009年终尾牙晚会”在花园路好世界
海鲜酒楼举行。盛联阳“太阳家族”成员欢聚
一堂，共祝过去一年的骄人佳绩，翘首期待新
新一年的曙光。

公司自 2002 年创立至今，秉承诚心、
信心、爱心、细心、决心的“五心精神”，悉
心服务锦艺·新时代、立体世界、晶华城、
左岸国际、金源·城上城等数十个案，为
中原地产界在营销模式创新等方面作出了不
可估量的贡献。

赵蕾

“两会民生话题”人居系列专访

构建“郑州模式”的住房保障体系
访郑州市住房保障和房地产管理局局长 王万鹏

本周二早上，郑州市住房保障和房地产
管理局正式挂牌，这意味着市场与保障两条
腿齐步发展将是今后工作的重心和方向。挂
牌当日，局长王万鹏接受了本报记者的专访，
就市民关心的保障房建设、市场趋势及规范
房地产开发行为等热点问题予以解答。

晚报记者 卢林 王亚平/文 赵楠/图

去年卖地收入近1.6万亿
在一系列强力推动的扩大内需政策推动

下,2009 年全国各地方政府土地出让总价达
1.59万亿元人民币,同比增长超过60%。

国土资源部 2日公布的数据显示,2009年,
在扩大内需的政策推动下,我国的城市地价从
二季度后开始恢复增长势头,北京、上海、成都、广
州等一线城市“地王”不断出现,全年全国土地出
让总面积20.9万公顷,同比增加38%。招拍挂出
让面积17.8万公顷,同比增加40%,占出让总面积
的85%。土地出让总价款为15910.2亿元人民币,
同比增加63.4%。其中招拍挂出让价款15098.5
亿元人民币,同比增加66.5%。 信息时报

力争超额完成保障房建设目标
【关键词】廉租房 经适房 公共租赁住房

前不久的中央经济工作会议明确要求，要
把保障性住房建设放在房地产业发展的重要
位置，让城市广大中低收入者安居乐业。本月
2日，郑州市住房保障和房地产管理局的正式
挂牌也昭示着探索具有郑州特色的住房保障
体系将是今后工作的重点任务。

回首 2009 年，郑州市开工建设的廉租房
达到15.23万平方米，竣工2.04万平方米，截至
2009 年 12 月底，全市累计共有 17293 户低收
入住房困难家庭享受到了廉租住房政策；去年
全年公开销售经济适用房11288套，这创了历
史新高。

“保障性住房与民生问题关系紧密，要在
今年年内开工建设廉租住房15万平方米。让
符合廉租住房保障条件的申请家庭实现应保
尽保。”王万鹏表示，“截至目前，全市廉租住房
在建项目已有 15 个，在建面积 22.58 万平方
米，其中县（市）项目4个，市区项目11个。”

据他介绍，今年上半年，也要推出一定数
量的经济适用房房源，加快解决有购房资格证
市民的住房问题。同时，报请市政府尽快出台
《郑州市经济适用住房管理办法》，尽快恢复资
格申请，使符合条件的家庭能够尽快办理《购
房资格证》。

“在今后的规划建设中，我们会合理布局，
充分考虑城市低收入住房困难家庭对交通、
工作、生活、就医、就学等基础设施条件的要
求，尽量选择符合未来城市发展趋势的区
域，或是交通便利、足以降低生活成本的位
置。”针对有市民表示经适房大都位置偏远
的问题，王万鹏答道。

在当今的城市生活中，不乏一些既不符合
廉租住房保障条件，又无力购买经济适用房或
普通商品住房的“夹心层”，为了更多的人能够
住有所居，郑州市住房保障和房地产管理局也
在尝试构建份额和郑州实际情况的“郑州模
式”住房保障体系。

“今年郑州市将要出台建设一个公共租赁
房试点。计划在政府出资建设一定数量公共
租赁住房的基础上，通过政府提供政策或一定
数量的资金支持，以融资方式独立或联合建设
集体宿舍和小户型公寓等渠道加快公共租赁
房开发建设。”王万鹏介绍说。

对郑州的保障性住房建设，王万鹏充满信
心，他强调：“今年不仅要完成既定目标，还要
力争超额完成任务。”

近日，将南宁市作为取消商品房预售制度
试点城市的消息一出，就引起了业内人士的极
大关注。不可否认，预售制度为房地产融资、资
金周转提供了条件，推动了房地产市场的发展，
但是这一制度存在的弊端也让房地产行业鱼龙
混杂，曾有专家公开表示，“预售制度是一种单
边的风险分担制度，只是让消费者及银行来承
担，具有先天的严重缺陷。”

“取消预售制度可能是一把双刃剑。一方
面，可能使一些中小房地产企业遭受资金障碍，
甚至破产。另一方面，有利于房地产企业整合、
做大。我们现在推行预售款监督，并逐步严格
预售条件，尽量保障购房群众的合法权益。”王
万鹏讲道。

上个月新出台的《郑州市商品房预售款监

督办法》已经开始实施，其主要目的就在于预
防拖欠工程款、拖欠农民工工资、购房者不
能按期入驻、按揭贷款无法偿还等问题。经
过一段时间的运行，目前已监管了 9 家公司
的建设项目，监管总面积为 507255.79 平方
米，监管资金总额为 233670 万元，已申请使
用资金 15958 万元。

据王万鹏介绍，类似这样的市场监管和
规范房企开发行为的举措，将是今年乃至今后
住房保障和房地产管理局工作的重点。比如建
立曝光制度，随时发布一些房企的违规行为，将
商品房销售与企业诚信联系起来，为每个项目
建立档案，全程跟踪开发、销售各环节，采取经
常性和突击性检查，及时发现问题并处理等一
系列措施，将会助推整个房地产行业更为合理

有序的发展。
除了主管部门的直接监管，市民群众也可

以拨打房管热线或者直接向房地产监察队进行
投诉，处理这类问题必须经过调查、取证等一系
列法定程序，需要一个周期，但在法定时间内相
关部门会对处理的结果给予回复。对于查明的
违规违法行为，将利用两个平台进行曝光，一是
在郑州房地产网上进行及时的发布，二是定期
举行的新闻通气会予以通报。

1 月下旬，郑州市住房保障和房地产管理
局就曾召开新闻通气会，通报了去年查处的郑
州市房地产市场典型的违法违规案件，其中，22
家违法违规企业被曝光。“没有什么比品牌形象
更能决定一个企业的社会美誉度，这对整个行
业中的房企都是一个警示作用。”王万鹏认为。

尽管已经步入新的一年，人们对2009年楼
市的“疯狂”仍然心有余悸，房地产开发投资达
到了 513.83亿元，创了历史新高，占郑州市的
固定资产投资的 25.7%，占全省的房地产投资
的 33.4%。郑州市建设区域内的房子销售量
是 1161.22 万平方米。其中商品住房是 998.5
万平方米。 去年郑州市商品房的销售均价是
4910 元/平方米，同比上涨 9.97%，增幅高于全
国平均水平。

这样的形势，让不少市民深感楼市发展的

“摸不透”，难以产生明确的预期和判断。对此，
王万鹏分析说，“郑州市的房价不能说没有泡
沫，只是与一线城市和部分二线城市的泡沫相
比要小得多。若从房价来看，郑州市和周边的太
原、西安、南昌、天津、武汉等8个城市相比，排在倒
数第三，并不是那么高。不过去年的上涨幅度较
大，超过了群众的心理和经济接受能力。”

在他看来，房价上涨首先源于2008年抑制
的刚性需求的有效释放；其次是受经济回暖的
驱动；第三则由于外地人到郑州买房的队伍越

来越大，去年郑州市62.34%的商品房卖给了外
地人，其中10.31%是外省人购买的。这些人买
房不排除有投机、投资的可能性，但更多的是想
在郑州买个房子，为子女就业、自己养老做准
备。

在行业繁荣发展的背景下，难免存在些许
不和谐因素，诸如小产权房，性价比不高的项目
时有出现，因此，他建议消费者要理性消费，依
据自身经济状况和需求购买房产，同时应学会
回避风险，保护自身合法权益。

需求持续增加，推动行业稳健发展
【关键词】刚性需求 理性置业 保护权益

让商品房销售与企业诚信紧密结合
【关键词】规范开发 强化监管 曝光制度

地产时讯


